

Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 76 Toluca, México, a 21 de abril de 2014.

## CONTINÚAN ACTIVIDADES DEL SEMINARIO ORGANIZADO POR EL IEEM Y LA FCPyS DE LA UAEM

 La Dra. Sonia Alonso Sáenz de Oger, Investigadora del Centro de Investigaciones Sociales de Berlín, dictó la conferencia "La mediación de las posiciones de los partidos en elecciones subestatales".

Es importante analizar los efectos de la descentralización sobre el funcionamiento de la democracia y sobre el conflicto a nivel nacional, estudiándolos desde lo regional para aportar datos que permitan conocer dinámicas que se observan a nivel mundial, afirmó la Dra. Sonia Alonso Sáenz de Oger, al dictar la conferencia "La mediación de las posiciones de los partidos en elecciones subestatales: el Regional Manifestos Project".

La conferencia se desarrolló en el marco del Seminario Permanente "Partidos Políticos y Sistemas Electorales", organizado por el Instituto Electoral del Estado de México y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), en la que la investigadora del Centro de Investigaciones Sociales de Berlín expuso las variables que comprende el estudio que se encuentra desarrollando y en el que observa que hay fuerzas que surgen desde lo local que impactan significativamente en la democracia.

Dijo que su estudio se enfoca a observar temas electorales a nivel regional, en el entendido que actualmente los países democráticos en el mundo se están descentralizando o están por descentralizarse, y el número de elecciones regionales se está incrementado, al igual que el conflicto centro-periferia se está extendiendo por separatismos, sobre todo en países donde hay heterogeneidad cultural.

Señaló que cuando se descentraliza, a su vez se obliga a los partidos políticos a descentralizar su accionar, por lo que es importante conocer las formas en que se presenta toda esta dinámica, pues algún partido puede tener fuerza a nivel regional con tal magnitud que desde lo nacional no se le puede controlar, o bien, que un mismo partido tenga diferencias entre lo que plantea a nivel nacional y la tendencia que tiene en el plano regional, y eso se debe también al nivel de competencia electoral.

Aún así, indicó, la mayor parte de los estudios que se elaboran se ocupan del Estado-Nación, por lo que se requiere generar estudios a nivel regional, a efecto de observar si la descentralización tiene un impacto favorable o no, si los electores se mantienen leales a un partido político, saber cuál es el





papel de la élites, así como el accionar de los partidos políticos, los datos de sus candidatos, sus biografías, sus formas de financiamiento, los programas que presentan los partidos políticos, entre otras variables de estudio y metodologías.

El Seminario Permanente de Partidos Políticos y Sistemas Electorales es una actividad académica que realizan conjuntamente el Instituto Electoral del Estado de México y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México, con el objeto de conocer, reflexionar y analizar asuntos de la Ciencia Política, el Derecho, Ciencias de la Comunicación, Sociología, entre otras disciplinas y materias, tanto en el ámbito local, nacional e internacional.

Durante su conferencia, Sonia Alonso Sáenz de Oger estuvo acompañada por los académicos de la Facultad, Leticia Heras Gómez y Oniel Díaz Jiménez, que contextualizaron la actividad académica y señalaron que de esta forma también se tiene un acercamiento sobre investigaciones de otras universidades del mundo y a nombre de las instituciones organizadoras del Seminario dieron la bienvenida a los estudiantes y académicos que se dieron cita para participar en esta conferencia.

## **Atentamente**

"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social